

# *Faire un usage adéquat des TICS*

---



Par María Josefina Arce

Les nouvelles technologies de l'Information et des Communications peuvent contribuer à la croissance économique, à la compétitivité, à l'accès à l'information et aux connaissances ainsi qu'à l'éradication de la pauvreté et de l'exclusion sociale.

Cependant, cette nouvelle technologie est parfois utilisée à d'autres fins qui mettent en danger la stabilité et la sécurité de pays et donc du monde.

C'est le cas du réseau pour intercepter les communications dans le monde, y compris celles de chefs d'État ou de gouvernement, mis en place par les États-Unis.

Il y a des exemples à profusion sur la nécessité de réguler et de faire un usage adéquat de ces techniques. Il y a par exemple le cas de cibles comme Cuba, à laquelle les États-Unis font subir un blocus draconien depuis plus de 50 ans déjà. Notre pays est victime de tout type d'actes de terrorisme qui incluent maintenant aussi les plus modernes techniques de l'information et des communications.

À travers l'utilisation de cette nouvelle technologie, les États-Unis tentent de créer des situations de déstabilisation en territoire cubain.

Un exemple récent en est le réseau social Zunzuneo qui, financé en secret par Washington, a non seulement violé la souveraineté de Cuba, mais aussi celle de pays tiers qui ont été utilisés secrètement pour mettre en place ce type de twitter anti-cubain.

Cette attaque subversive a été le fait de la mal nommée Agence Étasunienne pour le Développement, l'USAID qui cache ses véritables intentions sous de présumés objectifs humanitaires.

Ce programme cherchait à semer la déstabilisation politique à Cuba à travers des portables en utilisant des messages SMS avec un caractère ouvertement politique et qui se prononçaient contre les leaders de la Révolution.

« Cette nouvelle action -a réaffirmé Cuba au cours de la Première Conférence sur Internet, dans la ville de Wuzhen, en Chine- constitue un exemple d'agression à travers l'utilisation des technologies de l'information et de la communication ce qui est une violation flagrante du Droit International et de la souveraineté des États ».

Cuba a également dénoncé le fait que depuis février 2013, des milliers d'adresses électroniques enregistrées dans plus de 150 pays ont participé à des attaques cybernétiques contre notre pays.

Des ordinateurs se trouvant à Cuba ont été télé-contrôlés de façon illégale depuis plusieurs pays pour agresser des institutions militaires, scientifiques et techniques et des entités financières de pays tiers.

Le monde doit agir uni pour contrer de telles pratiques illégales et cachées auxquels se livrent certains individus, organisations et États pour éviter, comme l'a signalé le président cubain, Raúl Castro que le cyberspace ne devienne un théâtre d'opérations militaires.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/39808-faire-un-usage-adequat-des-tics>



**Radio Habana Cuba**